



**Consejo Económico
y Social**

Distr.
LIMITADA

E/CN.4/2001/L.83
20 de abril de 2001

ESPAÑOL
Original: INGLÉS

COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS
57 ° período de sesiones
Tema 17 b) del programa

PROMOCIÓN Y PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS

DEFENSORES DE LOS DERECHOS HUMANOS

Albania*, Alemania, Argentina, Australia*, Austria*, Bélgica, Botswana*,
Brasil, Bulgaria*, Camerún, Canadá, Costa Rica, Croacia*, Dinamarca*,
Ecuador, Eslovaquia*, Eslovenia*, España, Estados Unidos de América,
Estonia*, Finlandia*, Francia, Georgia*, Ghana*, Grecia*, Guatemala,
Hungría*, Irlanda*, Islandia*, Italia, Letonia, Liechtenstein*, Lituania*,
Luxemburgo*, Madagascar, Malta*, Marruecos*, Mauricio, México,
Mónaco*, Nepal*, Níger, Nigeria, Noruega, Nueva Zelandia*, Países
Bajos*, Perú, Polonia, Portugal, Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del
Norte, República Centroafricana*, República Checa, República de Corea*,
Rumania, San Marino*, Senegal, Sri Lanka*, Sudáfrica, Suecia*, Suiza*,
Tailandia y Venezuela: proyecto de resolución

2001/... Defensores de los derechos humanos

La Comisión de Derechos Humanos,

Recordando la resolución 53/144 de la Asamblea General, de 9 de diciembre de 1998, en la que la Asamblea aprobó por consenso la Declaración sobre el derecho y el deber de los

* De conformidad con el párrafo 3 del artículo 69 del reglamento de las comisiones orgánicas del Consejo Económico y Social.

individuos, los grupos y las instituciones de promover y proteger los derechos humanos y las libertades fundamentales universalmente reconocidos, adjunta a esa resolución,

Reiterando la importancia de la Declaración y de su promoción y aplicación,

Destacando el importante papel que incumbe a los individuos, las organizaciones no gubernamentales y los grupos en la promoción y protección de los derechos humanos y las libertades fundamentales,

Recordando su resolución 2000/61, de 26 de abril de 2000,

Observando con honda preocupación que, en muchos países, las personas y organizaciones que se dedican a promover y defender los derechos humanos y las libertades fundamentales son objeto de amenazas, acoso e inseguridad como consecuencia de esas actividades,

Acogiendo con satisfacción el nombramiento por el Secretario General de un representante especial encargado de informar sobre la situación de los defensores de los derechos humanos en todas las partes del mundo y sobre los medios posibles de aumentar su protección en plena conformidad con la Declaración,

Observando con honda preocupación el número considerable de comunicaciones recibidas por la Representante Especial que, junto con los informes presentados por algunos de los mecanismos de procedimientos especiales, ponen de manifiesto la gravedad de los riesgos que corren los defensores de los derechos humanos,

Celebrando la cooperación entre la Representante Especial y el programa de procedimientos especiales de la Comisión de Derechos Humanos,

Recordando que la responsabilidad primordial de la promoción y protección de los derechos humanos recae en el Estado, y observando con honda preocupación que las actividades de agentes no estatales constituyen una grave amenaza a la seguridad de los defensores de los derechos humanos,

Destacando la necesidad de adoptar medidas enérgicas y efectivas para la protección de los defensores de los derechos humanos,

1. Insta a todos los Estados a que promuevan y den pleno efecto a la Declaración sobre el derecho y el deber de los individuos, los grupos y las instituciones de promover y proteger los derechos humanos y las libertades fundamentales universalmente reconocidos;
2. Acoge con satisfacción el informe de la Representante Especial (E/CN.4/2001/94);
3. Insta a todos los gobiernos a que cooperen con la Representante Especial, le ayuden en el desempeño de sus tareas y le proporcionen toda la información solicitada;
4. Pide a todos los organismos y organizaciones de las Naciones Unidas interesados a que, con arreglo a sus mandatos, presten la mayor asistencia y apoyo posibles a la Representante Especial en la ejecución de su programa de actividades;
5. Insta a todos los Estados a que adopten todas las medidas necesarias que garanticen la protección de los defensores de los derechos humanos;
6. Decide examinar esta cuestión en su 58º período de sesiones en relación con el mismo tema del programa.
